

LE VICE-AMIRAL

BARON DE LA RONCIÈRE LE NOURY

La Roncière Le Noury (Camille-Adalbert-Marie, baron Clément de), vice-amiral, grand officier de la Légion d'honneur, mort à Paris, le samedi 14 mai, et dont nous publions le portrait, est le fils cadet du général de division de La Roncière, mort en 1854.

Clément de La Roncière est né le 31 octobre 1813, à Turin. En 1829, il entra à l'École navale, nommé enseigne de vaisseau en 1834, lieutenant de vaisseau en 1843, capitaine de frégate en 1851, capitaine de vaisseau en 1855. Il fit ses premières armes de guerre dans les mers du Brésil.

En 1832, M. de La Roncière fut nommé chef d'état-major de l'escadre de la Méditerranée; puis il eut, en 1833, le commandement du vaisseau le *Roland*. Le 17 septembre 1834, trois jours avant la bataille de l'Alma, il fut chargé de pousser une reconnaissance sur le littoral de la Crimée vers l'Alma et la Katcha, pour déterminer le point d'atterrissement.

M. de La Roncière fut nommé, à son retour en France, membre du jury pour l'Exposition universelle. En 1856, il reçut le commandement de la corvette la *Reine-Hortense*, à bord de laquelle s'embarqua l'expédition scientifique exécutée dans les mers du Nord par le prince Napoléon. Après ce voyage, plein d'intérêt pour la science, il fut placé à la tête de la division navale de Terre-Neuve, puis chargé par le Gouvernement français de plusieurs missions diplomatiques,



Le vice-amiral baron DE LA RONCIÈRE LE NOURY, mort à Paris le 14 mai.

(D'après phot. de Mulinier.)

dont il sut s'acquitter de façon à mériter les plus grands éloges. En 1860, il reprit la mer et se porta devant Beyrouth avec la division navale du Levant, pendant que l'expédition française opérait en Syrie. En mars 1861, il reçut les étoiles de contre-amiral.

En 1861, comme chef d'état-major, il fut mis à la tête de la première direction du ministère de la marine.

En 1866, il présida à l'évacuation du Mexique par nos troupes. L'année suivante (1867), il fut nommé vice-amiral et membre du conseil de l'amirauté.

Lors de la guerre de 1870, le vice-amiral de La Roncière eut le commandement de la 2^e division de la troisième armée composée des marins.

Après le siège où s'illustrèrent ses braves marins et leurs chefs, M. de La Roncière crut de son devoir de raconter, dans un livre remarquable, l'histoire de ses frères d'armes. Il l'a fait avec une impartialité qui l'honneure.

Membre de l'Assemblée nationale il y exerça une influence légitime, et, à la création du Sénat, il fut nommé pour y représenter le département de l'Eure. Promu successivement après ses différentes campagnes à tous les grades, il était Grand Officier de l'ordre de la Légion d'honneur et décoré d'un grand nombre d'ordres étrangers.

L'amiral de La Roncière Le Noury, était depuis 1872 président de la Société de Géographie de France.

Les obsèques de M. de La Roncière Le Noury ont eu lieu mercredi, à la Madeleine. Sa dépouille mortelle a été transportée ensuite dans sa propriété près d'Evreux.



COSSON, SMEETON.

LES OULED-CEDRA ENLEVANT LE CADAVRE DE LEUR CHEIK AU COMBAT DE L'OUED-DJENA